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8 月 7 日， 市委书记郭迎光在市

委常委扩大会议上指出， 我们加快发

展的目的归根结底是为了鹤壁人民的

福祉。在鹤壁贯彻落实科学发展观，坚

持以人为本，改善民生、保障民生，最

重要的就是要在全市牢固树立“统筹

新老区发展、实现新老区共生共荣”的

指导思想，把老区发展提上日程，加快

老区发展步伐， 使老区人民共享改革

发展成果。

8 月 10 日《鹤壁日报》相关报道

发表后，在社会上引起了强烈反响，本

报记者走上街头倾听新老区市民的心

声。

王自勤，73 岁，山东济宁人，山城

区建材厂退休工人， 是山城区首个棚

户区改造小区———阳光佳苑的住户。

“我从内心感谢市委市政府没有

忘记老区人民。 ”

5 月 5 日那天，我领到了分房证，

我和老伴高兴得一夜没睡。

1958 年，我们告别家乡，从山东

来到鹤壁支援建设， 并在鹤壁扎下了

根。小区没有改造前，我和老伴儿住平

房，阴暗潮湿。 去年 6 月，我们小区作

为全市第一个棚户区开始进行改造，

大家高兴极了。拆迁前，邻居们心里都

没底儿， 推荐我代表大家给拆迁办写

了封公开信， 希望拆迁办真正将棚户

区改造当成民心工程、优质工程来做。

当我们把公开信送到拆迁办时， 山城

区长风办事处的领导当面向我们保

证，一定会把好事办好。

从房屋拆迁到新房盖好， 我几乎

每天都在工地上转， 同时也代表大家

到现场监工。新房盖好了，质量确实不

错。 分房时，小区 70 岁以上的老人还

可以随便选房。我们热爱鹤壁，也为这

片土地付出了青春和汗水。 没想到老

了还能住上新房， 我从内心感谢市委

市政府没有忘记老区人民。

温树民，49 岁， 山城区长风办事

处主任，市第七届、八届、九届人大代

表，直接参与了我市首个棚户区改造。

“我相信两三年后老区就会大变

样。 ”

每次到棚户区走访， 我心里都会

有一种刺痛的感觉。去年，山城区首个

棚户区改造项目落户长风办事处时，

我和同事们感到从来没有过的兴奋，

无时无刻不提醒自己， 一定要把好事

办好。 8月 7日，市委书记郭迎光提出

了“统筹新老区发展、实现新老区共生

共荣”的指导思想，准确把住了老区发

展的脉搏。

你们进来之前， 我正在研究市委

市政府新近出台的《关于加快推进老

城区城市改造的意见》。 如果说“统筹

新老区发展,实现新老区共生共荣”给

我们指明了方向， 那么这个文件给我

们点明了具体做法。 老城区是全市单

元组合型城市布局中一个重要的单

元， 老区人民为鹤壁发展作出了突出

贡献， 这次市委市政府把改善老区人

民的生产生活条件放在了重要位置，

这让所有老区人都很兴奋。 今年市里

将调动能够调动的一切要素向老区倾

斜，加大对老区的支持力度，我相信两

三年后老区就会大变样。

赵素梅，64岁，八矿工人村住户。

“谢谢市委市政府的这个决策。 ”

我家是棚户区改造范围内的，一

想到我们很快就能搬进新房， 我就高

兴。

我是 1963 年嫁到鹤壁的，有三个

儿子一个女儿， 现在小儿子一家人和

我们老两口一起住，家里还有我 84 岁

的婆婆。 6个人住在不到 70平方米的

房子里，上个厕所什么的，很不方便。

现在棚户区改造， 我们要了一套 100

平方米的房子， 这样老人也能住到朝

阳的房间了。

要是没有好政策， 没有棚户区改

造，我怎么能享受到这样的好待遇，住

进新房？谢谢市委市政府的这个决策。

现在政府要加快老城区的改造步伐，

支持老区发展，这是件大好事啊！以后

老区肯定会变得更干净更漂亮。

李秀变，78岁，离休干部。 1948年

参加工作，1958 年从新乡到鹤壁支援

建设，山城区首位女副区长。

“这对老区人民来说是件喜事。 ”

我眼睛不行了， 可报纸和电视上

关于统筹发展新老区的新闻， 我一条

也没有漏掉， 这对老区人民来说是件

大喜事。

我 1958 年从新乡到鹤壁支援建

设，见证了鹤壁发展、壮大的过程。

我在新区买了房子， 可我对老区

有感情,舍不得离开老区，所以我就长

期住在老区。 每次从新区回到老区心

里总有点儿不是滋味,老区和新区本

来是一体的， 如果老区再不迎头赶

上， 新老区之间的差距就会越来越

大， 这次市委市政府提出的“统筹新

老区发展， 实现新老区共生共荣” 很

正确， 很得人心。

查广云， 鹤壁职业技术学院副教

授。

“希望将来新区的住户能到老区

休闲、娱乐。 ”

一个和谐的鹤壁是建立在新老区

共同繁荣、 共同发展的基础上的。 在

新区的建设与发展过程中， 老区人民

作出了很大贡献， 现在加快老区建

设， 不仅符合老区人民的利益， 同时

也能加速新区的建设与发展， 形成新

老区相互促进、 联动发展的局面。

新老区人民互为一体，紧密相连，

利益相关。 希望将来新区的住户能到

老区休闲、娱乐，也希望新区住户到老

区探亲访友会更方便。

秦大海，34岁，鹤煤九矿矿工。

“这个好决策我们盼了很久了。 ”

这个好决策我们盼了很久了。 我

是鹤壁本地人， 感觉新老区就像两重

天，差别太大。 我在鹤煤九矿上班，在

新区住， 每次到了新区就不想再回老

区了， 但没办法啊， 工作在那里等着

呢。我工作的地方位置很偏，交通不方

便，回家需要 3 个小时左右，平时在矿

上买点生活用品也很不方便。

此次市委市政府提出“统筹新老

区发展、实现新老区共生共荣”，我和

同事兴奋极了， 这说明市委市政府没

有忘记我们。现在我们更要好好工作，

把老区建设得更好。

杨军，40岁，山城区某学校教师。

“真心希望老区能和新区一样

美。 ”

我们两口子都在山城区上班，孩

子在新区上学， 孩子都是爷爷奶奶接

送， 家人在一块儿的时间无形中也少

了很多。我整天在新老区之间来回跑，

单位又没车， 每月光车钱就得 100 块

钱左右， 还得天天搭上两三个小时的

时间。 要不是为了给孩子一个好的成

长环境，费这么大劲干吗？现在新区发

展得这么好，很多人都想搬过来住，但

总得有人住在老区。我对老区有感情，

真心希望老区能和新区一样美。

刘明堂，65 岁， 市蔬菜公司退休

职工

“这样的好政策我当然拥护。 ”

报纸上的报道是孩子让我看的，

说市委市政府要把老区建设提上日

程，我反复看了好几遍。

老区的环境与新区相比差远了，

我们在新区没有房子， 在新区新世纪

广场玩时也羡慕新区的环境好、路好、

空气好， 我老伴儿常说啥时候老区也

能像新区那样就好了。

老区给人的印象就是比较破旧，

道路坑坑洼洼的，空气也不好。

以前市里比较注重新区的发展，

现在说要改造老城区， 新老区统筹发

展， 还说政策要向老区倾斜， 这下我

们老区人就有盼头了。 这说明政府没

有忘记老区， 心里还想着我们。 这样

的好政策我当然拥护， 几个老伙计和

我的情况都差不多， 他们和我一样很

高兴， 感谢市委市政府的好政策。 说

不定再过两年， 我们也能搬进新房，

也能像新区的市民一样， 晚上在广场

上散步。

陈传光，市委党校党委书记，鹤壁

行政学院常务副院长。

“共同发展符合全市人民的利

益。 ”

看了报道，我心里很是激动。我现

在住在新区，但老家在山城区汤河桥。

新区的环境和淇河的风光都很美，看

着这些风光， 我常常会想起老区和汤

河，心中总有些遗憾。

现在市委市政府提出加快老区发

展步伐，统筹新老区发展、实现新老区

共生共荣， 我认为这是一个非常好的

举措。只有全市共同发展，才是科学的

发展， 新区一个地方繁荣不能算真正

意义上的繁荣， 新老区共同发展才符

合全市人民的利益。

《鹤壁日报》的报道里有句话：“加

快老区发展步伐， 使老区人民共享改

革发展成果， 这是去年在人代会上我

们对老区人民的庄严承诺。”我觉得这

话说得很好很诚恳， 真正做到了心系

人民。 从这句话中既能看到市委市政

府对老区的关心， 又能看到市委市政

府“新老区共生共荣” 指导思想的明

确。 我想每个老区市民都会积极拥护

市委市政府的这一举措。 照这样的思

路干下去， 鹤壁的综合经济实力必然

会越来越强， 城市化步伐也必定会越

来越快，我期待着这一天！
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———社会各界热议“新老区统筹发展、共生共荣”实录

多少次，多少次，梦绕魂牵。

多少次，多少次，仰天长叹。

盼望着，盼望着……

走出棚户区、筒子楼、窄小院，

走出潮湿、漏雨、阴暗，

走出苦恼、烦闷、难看。

终于，我盼到了拆迁，

不久，不久，将实现我的心愿。

———山城区温树民

这首诗权作本报道的引子

喜闻老城改造

市委重大决策感动老区人民
山城区枫岭苑小区效果图

正在拆迁的棚户区

正在建设中的山城区阳光佳苑

山城区阳光佳苑效果图

正在建设中的山城区枫岭苑小区
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实习生 徐延淳

晨报讯 从今年 7 月至 2010

年 7 月底， 河南援农网将投资 400

万元， 由郑州市科技中等专业学校

提供教学场地、 器材以及教师， 对

我市县域农民及返乡农民工开展就

业技能培训， 共培训 1000 人次，

培训合格者免费推荐就业。

据介绍， 此次培训活动共培训

10 期，每期培训100 人，共 1000 人。

每期培训时间为 1 个月至 2 个月，

培训内容包括电工、 焊工、 手机维

修、计算机操作、缝纫、汽车美容、酒

店管理等。

培训对象为身体健康、 年龄 18

周岁至 50 周岁、有就业和创业激情

的县域农民及返乡农民工。 愿参加

者可持有效证件到各县（区）团委或

者当地青年就业创业服务中心（河

南援农网鹤壁联络站）报名，由当地

团委或者当地青年就业创业服务中

心统一组织学员到郑州市科技中等

专业学校参加培训（交通免费），每

月 15日开班。

具体联系方式：

团市委青农部 3316654， 网站

hbtswqnb@sina.com； 河南援农网电

话 15539280001、0371-67992817 或

者网站 hnynw@163.com；浚县卫贤镇

青 年 就 业 创 业 服 务 中 心 电 话

15539280106；浚县善堂镇青年就业

创业服务中心电话 15539280108。

由当地团委或者当地青年就业

创业服务中心统一组织学员到郑州

市报名。 底，河南援农网将投资 400

万元， 由郑州市科技中等专业学校

提供教学场地、 器材以及教师， 对

我市县域农民及返乡农民工开展就

业技能培训， 共培训 1000 人次，

培训合格者免费推荐就业。

据介绍， 此次培训活动共培训

10 期，每期培训100 人，共 1000 人。

每期培训时间为 1 个月至 2 个月，

培训内容包括电工、 焊工、 手机维

修、计算机操作、缝纫、汽车美容、酒

店管理等。

培训对象为身体健康、 年龄 18

周岁至 50 周岁、有就业和创业激情

的县域农民及返乡农民工。 愿参加

者可持有效证件到各县（区）团委或

者当地青年就业创业服务中心（河

南援农网鹤壁联络站）报名，由当地

团委或者当地青年就业创业服务中

心统一组织学员到郑州市科技中等

专业学校参加培训（交通免费），每

月 15日开班。

具体联系方式：

团市委青农部 3316654， 网站

hbtswqnb@sina.com； 河南援农网电

话 15539280001、0371-67992817 或

者网站 hnynw@163.com；浚县卫贤镇

青 年 就 业 创 业 服 务 中 心 电 话

15539280106；浚县善堂镇青年就业

创业服务中心电话 15539280108。

由当地团委或者当地青年就业

创业服务中心统一组织学员到郑州

市报名。

底， 河南援农网将投资 400 万元，

由郑州市科技中等专业学校提供教

学场地、 器材以及教师， 对我市县

域农民及返乡农民工开展就业技能

金融危机悄悄改变老百姓生活

□记者 李崇

5 年前，妻子带着家里所有的积

蓄离家出走了， 只留给他两个女儿，

他用残疾的身躯给两个女儿撑起了

一片天。

他最大的心愿就是女儿能够有

出息，考上大学；可女儿拿到录取通

知书后，他又哭了：没有钱，自己还能

给孩子撑起这片天吗？

淇滨区侯小屯村一个废弃的工

厂里有一间简陋的屋子，这间屋子里

住着一位平凡又不平凡的父亲———

原学斌。 原学斌因小儿麻痹症，不能

从事体力活，只是靠一辆破旧的三轮

车拉些客人，赚钱养家糊口，供养两

个女儿上学。 父女三人生活虽苦，但

日子过得也算安宁。 但最近，这种安

宁却被打乱了，因为大女儿的高考录

取通知书来了， 原学斌却没钱交学

费。

8 月 2 日 9 时许，记者来到原学

斌现在住的地方———淇滨区侯小屯

村一个废弃工厂里的一间屋子。一进

屋子， 记者就被眼前的景象惊呆了：

狭小的屋子里放着张用木板支起来

的床，床上面铺着一条草毡，草毡上

面放着一条薄薄的单子，单子上放着

一床散发着异味的被子。 采访过程

中，屋顶还不时有尘土落下。

原学斌的家在鹤山区中山，现在

家里就小女儿一个人住，大女儿在培

红高中住校，原学斌要赚钱就在新区

租了房子。原学斌说起两个女儿时很

骄傲，可一提到录取通知书，骄傲之

余又很难过：“俩女儿都很争气。小女

儿在三矿中学上学，每次考试成绩都

是 A。大女儿昨天收到了山东政法大

学的录取通知书。昨天晚上女儿给我

打电话，说收到录取通知书了，我们

父女俩在电话里又哭又笑。孩子有出

息了，我高兴，但这么多学费，我可咋

弄？ ”

“前几年我在中山做裁缝， 后来

妻子带走了家中所有的积蓄，只留给

我两个女儿。 我患有小儿麻痹症，你

看我的腿，没法从事体力劳动，只能

靠这辆破三轮车在新区拉几个客

人。 ”原学斌说。

原学斌每天早上 5 时起床，为了

省下两块钱，他从不吃早饭。 中午就

吃碗面条，有肉的 4块，没肉的 3 块，

哪天生意好了就吃碗带

他最大的心愿就是女儿能

够有出息，考上大学；可女儿拿到录

取通知书后，他又哭了：没有钱，自己

还能给孩子撑起这片天吗？

淇滨区侯小屯村一个废弃的工

厂里有一间简陋的屋子，这间屋子里

住着一位平凡又不平凡的父亲———

原学斌。 原学斌因小儿麻痹症，不能

从事体力活，只是靠一辆破旧的三轮

车拉些客人，赚钱养家糊口，供养两

个女儿上学。 父女三人生活虽苦，但

日子过得也算安宁。 但最近，这种安

宁却被打乱了，因为大女儿的高考录

取通知书来了， 原学斌却没钱交学

费。

8 月 2 日 9 时许，记者来到原学

斌现在住的地方———淇滨区侯小屯

村一个废弃工厂里的一间屋子。一进

屋子，记者就被眼前的景象惊呆了：

发票、欠条、报销单……

找到了这些条子少损失多少票子

8 月 1 日 17 时左右， 新区新

世纪广场南侧黄河路上发生一起

交通事故， 一辆桑塔纳轿车撞上

了正在过马路的夫妻二人。 其中，

男子被车撞飞数米后落地， 经抢

救无效死亡；女子受了重伤，有可

能落下残疾。

8 月 1 日17 时左右， 一辆桑

塔纳轿车在黄河路上由东向西行

至广场东路时， 迎面撞上了正在

过马路的一男一女。 据一位目击

者说，事发当时他正在距事发现

托管老人足浴

洗出“心事”

8月 1 日 17 时左右， 新区新

世纪广场南侧黄河路上发生一起

交通事故， 一辆桑塔纳轿车撞上

了正在过马路的夫妻二人。 其中，

男子被车撞飞数米后落地， 经抢

救无效死亡；女子受了重伤，有可

能落下残疾。

8 月 1 日17 时左右， 一辆桑

塔纳轿车在黄河路上由东向西行

至广场东路时， 迎面撞上了正在

过马路的一男一女。 据一位目击

者说， 事发当时他正在距事发现

场几十米远的地方卖水果， 突然

听到“嘭”的一一男一女。 据一位

目击者说， 事发当时他正在距事

发现场几十米远的地方卖水果，

突然听到“嘭”的声，就看见一名

男子被一辆桑塔纳轿车撞飞，然

后砸向汽车挡风玻璃。

鲜奶保鲜公证

西门子冰箱促销

■现象解读

1元特价淡化危机放大购买效应

建材超市倒闭潮提前

金融危机下为何超市依然人满为患？

8月 1日 17 时左右， 新区新

世纪广场南侧黄河路上发生一起

交通事故， 一辆桑塔纳轿车撞上

了正在过马路的夫妻二人。 其中，

男子被车撞飞数米后落地， 经抢

救无效死亡；女子受了重伤，有可

能落下残疾。

8 月 1 日17 时左右， 一辆桑

塔纳轿车在黄河路上由东向西行

至广场东路时， 迎面撞上了正在

过马路的一男一女。 据一位目击

者说， 事发当时他正在距事发现

场几十米远的地方卖水果， 突然

听到“嘭”的一声，就看见一名男

子被一辆桑塔纳轿车撞飞， 然后

砸向汽车挡风玻璃， 之后又从挡

风玻璃上弹起数米后才落地，还

有一名女子被撞得顺路向前滚了

好几米。

学费无着落

老父亲泪水涟涟

8月 1日 17 时左右， 新区新

世纪广场南侧黄河路上发生一起

交通事故， 一辆桑塔纳轿车撞上

了正在过马路的夫妻二人。 其中，

男子被车撞飞数米后落地， 经抢

救无效死亡；女子受了重伤，有可

能落下残疾。

8 月 1 日17 时左右， 一辆桑

塔纳轿车在黄河路上由东向西行

至广场东路时， 迎面撞上了正在

过马路的一男一女。 据一位目击

者说， 事发当时他正在他正在他

正在他正在距事发现。

学费无着落

老父亲泪水涟涟

出租车生意清淡 超市辟出一元特价区促销 新人婚事一切从简

8 月 1 日 17 时左右， 新区新

世纪广场南侧黄河路上发生一起

交通事故，一辆桑塔纳轿车撞上了

正在过马路的夫妻二人。 其中，男

子被车撞飞数米后落下残疾。

8 月 1 日17 时左右，一辆桑塔

纳轿车在黄河路上由东向西行至

广场东路时，迎面撞上了正在过马

路的一男一女。 据一位目击者说，

事发当时他正一女。据一位目击者

说，事发当时他正在距事发现场几

十米远的地在距事发现场几十米

远的地方卖水果，突然听到“嘭”的

一一男一女。

8 月 1 日 17 时左右， 新区新

世纪广场南侧黄河路上发生一起

交通事故，一辆桑塔纳轿车撞上了

正在过马路的夫妻二人。 其中，男

子被车撞飞数米后落地，经抢救无

效死亡；女子受了重伤，有可能落

下残疾。

8 月 1 日17 时左右，一辆桑塔

纳轿车在黄河路上由东向西行至

广场东路时，迎面撞上了正在过马

路的一男一女。 据一位目击者说，

事发当时他正在距事发现场几十

米远的地方卖水果，突然听到“嘭”

的一一男一女。

新区某超市推出特供商品，超乎想象的优惠吸引了不少人的眼球。 晨报记者 赵永强 摄

张先生将包送还赵女士就告辞了。 晨报记者 赵永强 摄


